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Proyecta construcción caída del 15% en el 2024: CMIC 
(2024-12-23, Staff, Info-Transportes (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) anticipó una caída del 15% 
en el sector al finalizar 2024, debido a la disminución de recursos públicos destinados a grandes 
obras durante el gobierno pasado, así como al impacto del cambio de sexenio, que suele frenar 
la construcción pública. En conferencia de prensa, el Presidente de la CMIC, Luis Méndez 
Jared, señaló que proyectos emblemáticos como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), la Refinería Olmeca en Paraíso, Tabasco, y el Tren Maya ya han sido concluidos, lo que 
también influye en la desaceleración del sector. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Plantean perfiles a comité del IPDP 
(2024-12-24, Bernardo Uribe, Reforma, . 2) 
La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, envió al Congreso local la propuesta de personas 
candidatas para integrar el comité seleccionador de la persona titular de la dirección general del 
Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva (IPDP). La lista, integrada por 10 perfiles de 
académicos y especialistas en la materia de planeación, fue recibida por la Mesa Directiva para 
su análisis y discusión: posteriormente, el Legislativo deberá de elegir cinco personas para 
integrar el organismo e iniciar con el proceso de elección. El Gobierno capitalino recibió 37 
propuestas para integrar el Comité de Selección de la Persona Titular de la Dirección General 
del IPDP; de este total, 68 por ciento correspondió a candidatos hombres y 32 por ciento mujeres. 
CONOCE A LOS ASPIRANTES. Esta es la terna que presentó la Jefa de Gobierno al Congreso 
local, quienes elegirán al mejor candidato. Arturo Bautista. Fue presidente e integrante del Comité 
Consultivo CMIC CDMX; actualmente es director de la empresa Kapra Edificaciones. 
 

CMIC Nuevo León pide que siga existiendo el "cogobierno" en Ley de Infonavit 
(2024-12-23, César Cubero, Milenio (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC Nuevo León, 
Roberto Macías Quintanilla, recalcó en el programa Cambios, conducido por Víctor Martínez 
Lucio, que en relación a la reforma propuesta a la Ley de Infonavit lo que exigen y piden como 
gremio es que se mantenga el cogobierno. Mientras que se mostró a favor de la construcción de 
2 millones de viviendas en México, del esquema de arrendamiento, de la transparencia y 
rendición de cuentas, es decir, de que el dinero que sea público se supervise y se revise. "En 
enero nos están tomando en cuenta para emprender un diálogo y poder definir las leyes 
secundarias sobre esta Ley. 
 

Nearshoring impacta en construcción de casas, asegura la CMIC Nuevo León 
(2024-12-24, Redacción, Telediario (Sitio), ) 
El nearshoring es un factor con un impacto directo para que en la actualidad el sector de la 
construcción tenga números históricos en el estado, aseguró Roberto Macías Quintanilla, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Nuevo León. En 
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el programa Cambios, destacó que gracias a esta relocalización se tiene un incremento sustancial 
en la construcción de viviendas, bodegas, parques industriales, cadenas comerciales, entre otros. 
Milenio (sitio),Zócalo COAH (sitio), 
 

Ante Ley de Infonavit, CMIC Nuevo León pide que siga existiendo el "cogobierno" 
(2024-12-23, Redacción, Telediario (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC Nuevo León, 
Roberto Macías Quintanilla, mencionó que en relación a la reforma propuesta a la Ley de 
Infonavit, lo que exigen y piden como gremio es que se mantenga el cogobierno. “Nosotros 
estamos a favor de que se construyan 2 millones de viviendas, estamos a favor del esquema de 
arrendamiento, pero en donde discrepamos es donde nosotros solicitamos que exista el 
cogobierno, que sea equitativo, equilibrado entre sindicatos, empresarios y gobierno, para tomar 
las mejores decisiones”, comentó. 
 

Tras marcha, reporta CMIC en el Istmo hasta 4 mil 500 trabajadores y alrededor de 30 
empresas afectadas por falta de pagos de Pemex 
(2024-12-24, Redacción, Primera Línea OAX (sitio), ) 
Representantes de alrededor de 30 empresas oaxaqueñas participaron este lunes 23 de 
diciembre, un día antes de Nochebuena, en una marcha realizada en Salina Cruz Oaxaca en 
demanda de que Petróleos Mexicanos (Pemex) cubra diversos adeudos que mantiene con esas 
compañías desde 2023 y todo 2024. De acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), las empresas afectadas participaron en diversos trabajos de 
mantenimiento y rehabilitación efectuados en la refinería "Antonio Dovalí", los cuales hasta este 
momento no han sido cubiertos lo que ha retrasado la entrega de prestaciones de fin de año. 
 

CMIC exige a PEMEX pago de adeudos de 2 años 
(2024-12-23, Meganoticias GDL, Mega Noticias MEX (sitio), ) 
La mañana de este lunes 23 de diciembre de 2024, se llevó a cabo una marcha por parte de los 
integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) acompañados 
de trabajadores sobre la carretera federal en Salina Cruz, Para exigir a Petróleos Mexicanos 
(Pemex) el pago correspondiente a los trabajos realizados por concepto de reparación a las 
diferentes instalaciones al interior de la Refinería Antonio Dovalí Jaime, durante el 2023 y todo el 
2024. En voz del Presidente local de esta cámara Hugo Alvarez, afirmó que al final la afectación 
por estos adeudos, no solo es para ellos como inversionistas, sino también para decenas de 
familias que no han podido cobrar sus honorarios, por lo que hacen el llamado a la Gerencia 
Operativa de esta dependencia para regularizar los pagos de prácticamente 2 años. 
 

Fundación EMA fortalece su impacto social con campañas en favor de mujeres, niñas y 
migrantes 
(2024-12-23, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
Consolidando su compromiso con la responsabilidad social, la Fundación EMA lanzó las 
campañas "Una Navidad Calientita" y "Mujeres apoyando a Mujeres", dirigidas a apoyar a 
mujeres, niñas y migrantes en condiciones de vulnerabilidad. Como parte de las campañas, 
también se realizaron mejoras significativas en la infraestructura de los espacios beneficiados. 
Entre los trabajos destacan el cambio de iluminación en dormitorios y la remodelación de baños. 
Para estas tareas, se contó con la colaboración de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
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Construcción (CMIC), Grupo Helvex, el Organismo Nacional de Normalización y Certificación 
de la Construcción y Edificación (ONNCCE) y la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas 
(CANAME). 
Noticias en la mira CDMX (Sitio),Tijuana Informativo BC (sitio),Central Municipal CDMX (sitio),Capital CDMX (Sitio), 
 

Construcción ligera y sostenible: la revolución global que impulsa a Nuevo León 
(2024-12-23, Redacción, Edificios de México (sitio), ) 
La construcción ligera y sostenible no solo está transformando las ciudades, sino también las 
oportunidades económicas en regiones clave. De acuerdo con la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Nuevo León se destaca como un motor de innovación y 
crecimiento en el sector de la construcción, con cifras que reflejan su liderazgo: al aportar 12.1% 
de la producción bruta nacional y emplear 8.3% del personal en edificación. Este dinamismo se 
ve potenciado por el fenómeno del nearshoring, que ha disparado proyectos públicos y privados, 
consolidando a Nuevo León como un referente en desarrollo urbano y sostenibilidad. 
 

Más de 100 proveedores de Pemex protestan en refinería de Salina Cruz, Oaxaca, por 
falta de pagos 
(2024-12-23, Alberto López Morales, El Universal Oaxaca OAX (Sitio), ) 
Más de 100 proveedores, entre constructores y prestadores de servicios, protestaron hoy frente 
a la refinería "Antonio Dovalí Jaime", de Salina Cruz, y exigieron que Petróleos Mexicanos 
(Pemex), pague lo que les debe durante este 2024. El vicepresidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Hugo Álvarez Carbajal, dijo en entrevista con EL 
UNIVERSAL que a lo largo de este 2024, las empresas Pemex Transformación Industrial, Pemex 
Logística y Pemex Exploración, fueron postergando los pagos. 
 

Erik Rihani impulsa el deporte y la salud en Progreso con la carrera del Pavo 
(2024-12-23, Redacción, Senderos del Mayab YUC (sitio), ) 
El Ayuntamiento de Progreso organizó la tradicional Carrera del Pavo, un evento impulsado por 
la Dirección de Deportes con el objetivo de fomentar la actividad física y el bienestar en la 
comunidad. Más de 238 participantes, desde niños hasta adultos, se dieron cita para competir en 
las categorías femenil y varonil, en una jornada que destacó por su espíritu deportivo y solidario. 
Gracias a la participación de los corredores, se recolectaron aproximadamente 1,000 productos 
de la canasta básica, como arroz, frijol, azúcar y lentejas, que serán destinados al comedor del 
albergue San Joaquín y al comedor parroquial. Entre los ganadores destacados de las distintas 
categorías se encuentran: CMIC festejará a ingenieros con carrera de 10 km junio 21, 2024 En 
Deportes. 
 

Ya hay plazo para los pagos a proveedores de Pemex, asegura Claudia Sheinbaum 
|VIDEO 
(2024-12-23, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), ) 
Ya hay plazo para los pagos a proveedores de Petróleos Mexicanos (Pemex), esto tras la revisión 
integral en la ahora empresa pública y tras un esquema financiero que presentará la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SCHP). De acuerdo con la Delegación Veracruz-Sur de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Pemex tiene un adeudo de mil 
500 millones de pesos con proveedores por trabajos realizados en los Complejos Petroquímicos: 
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La cangrejera Morelos y Cosoleacaque, mismos que se arrastran desde finales del 2023 a la 
fecha. 
 

Hay oposición masiva contra reformas a la Ley Infonavit; Coparmex encabeza esto 
(2024-12-23, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio), ) 
El sector patronal de México junto con sindicatos y organismos empresariales se oponen 
firmemente a las reformas a la Ley del Infonavit y a la Ley Federal del Trabajo, propuestas por la 
presidenta Claudia Sheinbaum y avaladas hace días por la mayoría en el Senado. «La 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), en conjunto con sus 71 Centros 
Empresariales, 61 líderes de sindicatos locales como CTM y CROC, y 252 organismos 
empresariales de diferentes ciudades del país, entre ellos CMIC, CANADEVI, CANACO y 
CONCANACO, hemos unido esfuerzos para expresar nuestra firme oposición a las reformas 
planteadas a la Ley del Infonavit y a la Ley Federal del Trabajo. Consideramos que estas 
modificaciones podrían comprometer los derechos laborales y alterar el equilibrio en la toma de 
decisiones tripartitas que ha sido el pilar fundamental de este organismo», recalca la Coparmex. 
 

"Abrazados sociedad y gobierno vamos a garantizar la paz y la tranquilidad": Gerardo 
Vargas. 
(2024-12-23, Redacción, Goyo 310 SIN (Sitio), ) 
Empresarios, industriales, comerciantes y productores, integrantes del Organismo Intercamaral, 
participaron en la Mesa por la Paz, invitados por el Alcalde Gerardo Octavio Vargas Landeros, y 
al finalizar la reunión conocida como Mesa de Seguridad, externaron su agradecimiento por el 
gesto y por la oportunidad de coordinarse con las autoridades, en especial con los cuerpos 
policiales, para garantizar la seguridad de todos, estos últimos días del año, ante el aumento de 
personas y el flujo financiero. Los representantes de la Intercamaral, Victor Damm, de la 
CANACO; Roberto Miranda, de CANACINTRA; Dulce Ruíz, de Mujeres Empresarias; César 
Galaviz, de la AARFS; Antonio Zepeda, de la CMIC y Enrique González, del CER, dijeron estar 
muy satisfechos con los resultados de la reunión, ya que sus propuestas de reforzar los 
operativos de seguridad tanto en el comercio, en el campo, en la ciudad y en todo el municipio, 
fue atendida de inmediato de manera positiva. 
Por los Pasillos SIN (Sitio), 
 

Juntos seguimos construyendo un mejor Delicias 
(2024-12-24, Jesús Valenciano, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
Como seguido dice el escritor estadounidense Ken Blanchard, "Ninguno de nosotros es tan fuerte 
como todos nosotros juntos" y, una vez más, en Delicias demostramos que juntos vamos 
logrando cumplir con cada una de nuestras promesas. En esta ocasión dimos otro gran paso por 
nuestra comunidad, con la firma del Convenio de Colaboración entre nuestro Ayuntamiento, el 
DIF Municipal y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), con el objetivo 
puntual de unir esfuerzos, una vez más, para capacitar a trabajadores de la construcción y apoyar 
obras que transformarán la vida de los Delicienses que más lo necesitan. 
 

Buscan reubicar a ambulantes a Policía y Tránsito 
(2024-12-23, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
La Iniciativa Privada trabaja en un proyecto para reubicar a todos los vendedores ambulantes de 
la Zona Centro de Monclova al edificio que actualmente ocupa la dirección de Policía y Tránsito, 
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corporación que, tienen entendido, el alcalde electo Carlos Villarreal Pérez tiene considerado 
reubicar a otra parte, informó el Presidente de la CMIC, Humberto Prado Montemayor. Dijo que 
representantes de las diferentes cámaras empresariales buscan sostener una reunión con el 
próximo presidente municipal de Monclova para hacerle una serie de planteamientos que tienen, 
entre los que destaca el de volver a mover el tema del mercado popular. 
 

Crece sector de la construcción 
(2024-12-23, Desde el Balcón, Desde el Balcón YUC (sitio), ) 
Al cierre de octubre este año, el sector de la construcción en Yucatán reportó un crecimiento en 
general del 2.8 por ciento, sin embargo, sus ingresos redujeron en 7.5 por ciento, con respecto 
al mismo mes de 2023, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Ante estos 
resultados, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
delegación Yucatán, espera que el 2025 sea un año muy productivo con respecto a la edificación 
de grandes obras en el país y en Yucatán, como la ampliación del Puerto de Progreso. 
 

Placas y agua, por las nubes en 2025 
(2024-12-23, Julieta Aragón Domínguez, Semanario Zeta Baja California (sitio), ) 
Prácticamente sin una postura crítica de los partidos de oposición, ni del sector empresarial, hoy 
viernes 20 de diciembre, el Pleno del Congreso de Baja California votará el Paquete Económico 
del Estado 2025. En tanto, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Tijuana, Gabriel Vizcaíno, declaró que si el recurso se refleja en el 
mantenimiento de la infraestructura hídrica, "no habría ningún problema y está bien", incluso se 
pronunció de acuerdo con que parte de lo recabado por CESPT se utilice para pagar la deuda 
con Issstecali, para que "los empleados puedan tener mejores beneficios, sobre todo mejor 
atención". 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Presupuesto 2025 sin gastos superfluos: Brugada 
(2024-12-23, Jonás López, Excélsior (Sitio), ) 
El presupuesto 2025 de la Ciudad de México que asciende a unos 291 mil 525 millones de pesos 
no considera gastos superfluos, afirmó en conferencia de prensa la jefa de Gobierno, Clara 
Brugada. La mandataria capitalina indicó que el presupuesto prioriza la infraestructura, la red 
social y la creación de cuatro nuevos programas sociales universales. También se van a 
aumentar rubros como educación, salud, vivienda y cultura. 
Publimetro (sitio),La Crónica de Hoy (sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio),Urbe Política (Sitio),Urbe Política (Sitio),El Soberano 
MX (sitio),107.9 Horizonte,Canal 14,Noticias IMER (Sitio),Hoja de Ruta (Sitio),ContraRéplica CDMX (Sitio),24 Horas,La Crónica 
de Hoy,CCO Noticias (sitio),La Razón de México,La Prensa,La Hoguera (Sitio),AE Grupo Informativo (sitio), 
 

Sectur y BID identifican acciones para reconstrucción de Acapulco 
(2024-12-23, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
El subsecretario de Turismo y encargado de la reactivación económica, cultural y social de 
Acapulco, Sebastián Ramírez Mendoza, informó que junto con el Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), identificaron oportunidades de asistencia técnica enfocada en la recuperación 
de este destino. El subsecretario de Turismo refirió que se revisaron los avances de los proyectos 
prioritarios en materia de infraestructura hidrosanitaria, movilidad, espacio público, equipamiento 
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urbano y reutilización de inmuebles abandonados. Asimismo, señaló que se identificaron las 
vocaciones económicas a potenciar para dinamizar el turismo y se analizaron mecanismos 
innovadores de financiamiento de infraestructura urbana y reconstrucción de viviendas y 
servicios. 
Pasillo Turístico (sitio),Alcaldes de México (Sitio),Agencia de Viajes México MX (sitio),El Soberano MX (sitio), 
 

PRI en Senado adelanta que en 2025 irá en contra de la reforma al Infonavit 
(2024-12-24, Óscar Palacios, Noticias MVS (Sitio), ) 
La bancada del PRI en el Senado anticipó que en 2025 el tricolor continuará defendiendo los 
ahorros de los trabajadores, por lo que no dejará que se toquen con la reforma al Infonavit, 
impulsada por Morena. En un comunicado, el coordinador de los senadores del PRI, Manuel 
Añorve Baños, destacó que su bancada seguirá impulsando políticas públicas que beneficien a 
las familias mexicanas, sobre todo en estos tiempos de crisis económica. Denuncio que la 
reforma al Infonavit representa un "robo" a los ahorros de los trabajadores de nuestro país, pues, 
indicó, se pretende utilizar los fondos de más de 2 billones de pesos, acumulados por los 
derechohabientes para financiar la construcción de viviendas. 
Región 22 QRO (sitio), 
 

Qué cambios habrá al interior del Infonavit con la Reforma 
(2024-12-23, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
El director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit), Octavio Romero Oropeza, explicó los principales puntos de la propuesta de reforma 
a la Ley del Infonavit, durante su participación en la conferencia "La Mañanera del Pueblo", 
encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo el pasado 18 de diciembre. Además, el 
titular del Infonavit presentó una serie de casos de corrupción permitidos en administraciones 
anteriores como consecuencia de la falta de transparencia. Entre estos, se encuentra la 
indemnización a la empresa Telra Realty por más de 5 mil millones de pesos; la construcción de 
vivienda a través de la Línea III -a propuesta de los sectores de los Trabajadores y Empresarios 
-, financiada con recursos del Fondo y que, en muchos casos, no han sido terminadas, ni 
entregadas. 
 

La reactivación de las grandes ciudades en el mercado inmobiliario 
(2024-12-23, Patricia Manero, Notipress (Sitio), ) 
En los años más recientes, el mercado inmobiliario en México ha enfrentado diversos retos, desde 
el impacto de la pandemia hasta fluctuaciones económicas que afectaron la inversión y la 
demanda. Sin embargo, una tendencia emergente está revitalizando el panorama: las grandes 
ciudades como Ciudad de México, Guadalajara, Mérida y Tijuana están recuperando el interés 
del comprador. Esta transformación se refleja en la estrategia de Serfimex Capital, que en 2025 
destinará $2,000 millones de pesos para financiar vivienda de primera necesidad en estas plazas. 
 

El mercado de hipotecas está verde 
(2024-12-24, Redacción, Real State Market CDMX (Sitio), ) 
Este producto hipotecario ha emergido como un catalizador del desarrollo urbano sostenible. Con 
el respaldo de los principales bancos en México, este tipo de crédito no solo representa una 
oportunidad económica para los compradores de vivienda, sino también una vía para enfrentar 
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los desafíos ambientales globales, contribuyendo al bienestar a largo plazo tanto de las personas 
como del planeta. 
 

Vivencias Ciudadanas: Feliz Navidad 
(2024-12-24, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio), ) 
Llega la Navidad y todo se calma, la época del nacimiento de Jesús, según la tradición cristiana, 
es de paz y tranquilidad; las luces de colores que alumbran muchas de las viviendas en el estado 
nos dan cuenta de esta época en la que se ablandan hasta los corazones más duros y la felicidad 
reina en la mayoría de los hogares, es por lo que me permito desearles a todos una maravillosa 
Navidad llena de dicha con una Noche Buena que permita en familia disfrutar del amor y la paz. 
 

El subsecretario de Turismo, Sebastián Ramírez, y expertos del BID, evalúan proyectos 
de recuperación turística en Acapulco tras el paso de Otis. 
(2024-12-23, Ivonne Menchaca, 88.9 Noticias, ) 
En Acapulco, el subsecretario de Turismo y encargado de la reactivación económica, cultural y 
social de la región, Sebastián Ramírez, junto con especialistas del Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), han llevado a cabo una visita para identificar oportunidades de asistencia 
técnica en la recuperación del destino turístico tras el huracán Otis. Durante esta visita, se 
revisaron proyectos prioritarios en áreas como infraestructura hidrosanitaria, movilidad, espacio 
público, equipamiento urbano y reutilización de inmuebles abandonados. 
 

Ramses Pech, experto en temas energéticos, conversó sobre la tensión de calificadoras 
sobre CFE y Pemex. 
(2024-12-24, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
Ramsés Pech, experto en temas energéticos, opina que tanto Pemex como la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) enfrentan serios desafíos en el sector energético de México. Destaca que 
Pemex está sufriendo una reducción de presupuesto, mientras que CFE tiene un incremento, 
pero aún así no tiene la capacidad suficiente para satisfacer la demanda eléctrica creciente, 
especialmente en el contexto del nearshoring. Pech señala que la autosuficiencia energética es 
poco probable debido a la dependencia de importaciones de combustibles y la falta de 
infraestructura adecuada. Además, menciona que la inversión extranjera directa se ha contraído 
y que el país enfrenta retos significativos en la competencia con otros países, especialmente con 
Estados Unidos. Concluye que la situación financiera del país es complicada, con un aumento en 
el gasto y una disminución en los ingresos, lo que afectará el desarrollo económico. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Marca opacidad gasto en Senado 
(2024-12-24, Mayólo López, Reforma, . 1) 
Los senadores no han cumplido con la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria, la cual establece la obligatoriedad de presupuestar anualmente los recursos públicos 
federales que serán administrados por el Poder Legislativo para el desarrollo de sus funciones 
sustantivas y adjetivas, con un Programa Ope rativo Anual (POA). 
 

Ante amago migratorio de Trump, piden reforma a fondo del INM 
(2024-12-24, Luis Carlos Rodríguez, El Universal, . 1, 4) 
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Ante la amenaza del próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de iniciar 
deportaciones masivas a partir del próximo 20 de enero, activistas y expertos en migración 
llamaron a hacer una reforma profunda y fortalecer al Instituto Nacional de Migración (INM) ante 
la llegada de miles de migrantes. 
 

"Migrantes en EU no son criminales" 
(2024-12-24, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 6) 
Los migrantes mexicanos que viven en los Estados Unidos no son criminales, y en caso de que 
se registren deportaciones masivas durante la presidencia de Donald Trump, se les recibirá y 
apoyará, adelantó la presidenta Claudia Sheinbaum. "Nuestra posición es que, primero, que los 
mexicanos y las mexicanas en Estados Unidos no son criminales, sino que aportan muchísimo a 
la economía de los dos países", expuso Sheinbaum. 
 

Dos mil km de muro, el reto de Trump; "habrá acuerdos": Sheinbaum 
(2024-12-24, P. Domínguez, Milenio Diario, . 1, 4) 
Trump afronta el reto de construir 2 mil kilómetros de muro fronterizo. Durante su primera gestión, 
el presidente electo de EU solo edificó 140 kilómetros, por lo que cumplir con su promesa de 
campaña requerirá "cientos de millones" de dólares. 
 

Triste Navidad para migrantes en busca del sueño americano. 
(2024-12-24, Jessica Xantomila, La Jornada, . 1, 5) 
El Instituto Nacional de Migración (INM) disminuyó este año en 97 por ciento la emisión de 
Tarjetas de Visitante por Razones Humanitarias (TVRH) para las personas extranjeras que las 
requieren y son solicitantes de refugio o fueron víctimas de algún delito en México, así como 
migrantes menores de edad no acompañados. Aun cuando la Ley de Migración establece que 
estas poblaciones tienen derecho a contar con dicho documento que les permite tener una 
estancia regular en el país, entre enero y octubre de 2024 el INM emitió apenas 3 mil 457 TVRH. 
 

Cede la inflación por tres quincenas seguidas 
(2024-12-24, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4) 
La inflación en México se ubicó en 4.44 por ciento anual en la primera mitad de diciembre, con lo 
que ligaron tres quincenas consecutivas desacelerándose, y los analistas prevén que continuará 
con una tendencia gradual a la baja. Lo anterior, se dio a pesar de que el índice subyacente 
interrumpiósu trayectoria a la baja, ya que subió 3.62 por ciento anual, desde 13.57 por ciento 
reportado en la quincena previa, de acuerdo con los registros del INEGI. 
 

Exportaciones mexicanas hasta noviembre fueron motor económico 
(2024-12-24, Roberto Morales, El Economista, . 1, 21) 
Las exportaciones de productos fueron un motor de la economía de México en 2024, al acumular 
un crecimiento interanual de 4% de enero a noviembre, alcanzando 565,412.7 millones de 
dólares, informó este lunes el Inegi. Una parte del impulso exportador se logró ganando 
participación en las importaciones de Estados Unidos, quien es el principal mercado de 
exportación de México, con más de 80% de sus embarques. 
 

Bertha Alcalde es la fiscal de la CdMx 
(2024-12-24, Gloria López, El Sol de México, . 1, 21) 
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El Congreso de la Ciudad de México eligió a Bertha Alcalde Luján como la nueva fiscal general 
de justicia de la capital, con 51 votos a favor y 15 en contra. Alcalde asumirá el cargo el próximo 
10 de enero, para un periodo de cuatro años, en medio de un panorama de retos significativos 
en la lucha contra la impunidad y la mejora de atención a las víctimas. 
 

La prioridad son los connacionales: Sheinbaum 
(2024-12-24, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que, en caso de deportaciones masivas de migrantes 
cuando inicie el segundo periodo de Donald Trump como mandatario de Estados Unidos, los 
migrantes de otras nacionalidades deben ser enviados a sus países de origen. Enfatizó que 
México es un país solidario y generoso, pero sólo se recibirá a las y los connacionales. 
 

Van 55 mmdp para aguinaldos federales 
(2024-12-24, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3) 
El Gobierno federal destinará al menos 55 mil millones de pesos para el pago de aguinaldos de 
los funcionarios de las diversas dependencias. De acuerdo con lo reportado por la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), en 2023 se erogaron 55 mil 530 millones de pesos para ese 
rubro, por lo que esa sería la cantidad mínima destinada este año. 
 

Agenda Confidencial // Traen la brújula perdida  
(2024-12-24, Luis Soto, El Independiente, . 1, 5) 
En las aduanas más importantes del país, sobre todo las que se ubican en los puertos, el 
desorden es generalizado, el tráfico de drogas y de armas va en aumento, la corrupción sigue 
imperando, y lo más preocupante es que en algunas el crimen organizado "se ha metido hasta la 
cocina"; cobran "moches" para liberar contendores, extorsionan a los importadores de 
mercancías, han atentado contra la vida de los mandos aduaneros. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Prevén más deuda para cumplir metas 
(2024-12-24, Sergio Ángeles, Reforma, . 16) 
Cumplir con las metas de finanzas públicas será complejo es muy factible que se apoye con 
mayor deuda publica, ante el presupuesto que contempla el Paquete Económico 2025, señaló el 
Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El Presupuesto 2025, el primero 
del Gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum, mantendrá las mismas premisas que la 
anterior Administración: programas asistenciales proyectos poco rentables, expuso "Para el 
Presupuesto 2025, si bien las intenciones del Gobierno son favorables, es evidente que son 
insuficientes para cumplir su meta original de reducir el déficit fiscal. 
 

Avalan el aumento del ISN; IP pide transparencia en recursos 
(2024-12-24, Omar Díaz, El Universal, . 18) 
La Canaco Ciudad de México y la Concamin se pronunciaron a favor del incremento de 1% al 
Impuesto sobre Nóminas (ISN), que el Código Fiscal plantea pasar de 3% 4% para 2025. siempre 
y cuando se canalice a un fideicomiso exprofeso y se destine a fortalecer la infraestructura en 
tres ejes estratégicos: agua, movilidad y seguridad. 
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IP festeja el aumento del ISN en la capital 
(2024-12-24, Redacción, Milenio Diario, . 15) 
La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y la Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco CdMx) respaldaron el incremento del uno 
por ciento al Impuesto Sobre Nóminas (ISN). En un comunicado explicaron que estos recursos 
serán para fortalecer la infraestructura de agua, movilidad y seguridad de la capital. 
 

Concanaco Servytur busca impulsar turismo con la iniciativa 'México MUY Mexicano' 
(2024-12-23, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) dio a conocer la iniciativa México Muy Mexicano, con el cual se busca impulsar las 
raíces, tradiciones y destinos poco conocidos del país. El presidente de la agrupación 
empresarial, Octavio de la Torre, mencionó, a través de un comunicado, que también se alentará 
el turismo en los pueblos y comunidades locales. 
 

Concamin y Canaco CdMx respaldan incremento de 1% a ISN 
(2024-12-23, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y la Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco CdMx) respaldaron el incremento del 1 por 
ciento al Impuesto Sobre Nóminas (ISN). A través de un comunicado en conjunto, el sector 
privado explicó que este aumento se acordó con la Ciudad de México con la finalidad de que los 
recursos recaudados se canalicen a un fideicomiso específico y se utilicen para fortalecer la 
infraestructura en tres áreas clave: agua, movilidad y seguridad. 
 

Coparmex CDMX y Gobierno CDMX acuerdan aumento solidario y transparente del 
Impuesto Sobre Nómina 
(2024-12-23, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de México y el 
Gobierno de la Ciudad de México (GCDMX) alcanzaron un acuerdo para que el incremento del 
Impuesto Sobre Nómina (ISN) sea una medida solidaria y estratégica, orientada a fortalecer el 
desarrollo económico y social de la capital. Este ajuste incluye la creación de un Fondo Especial 
para Infraestructura con participación del sector privado, con el fin de garantizar la transparencia 
y la máxima eficiencia en el uso de los recursos recaudados. 
 

Coparmex advierte sobre impacto de reformas constitucionales 
(2024-12-23, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
De cara a la agenda legislativa que detonó el gobierno federal, la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex), planteó que las diversas reformas constitucionales impulsadas 
por el Ejecutivo Federal generan preocupación por su impacto en la democracia, la economía, la 
seguridad jurídica y los derechos fundamentales. 
 

Generarán reformas conflictos al T-MEC; ve Coparmex mal panorama 
(2024-12-24, Redacción, Superchannel 12 XHPNW COAH (Sitio), ) 
Ciudad de México.- La iniciativa privada advirtió que algunas de las reformas constitucionales en 
el país serían incompatibles con el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), lo 
cual podría desencadenar más conflictos en 2025. 
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COPARMEX llama al diálogo para defender el modelo tripartito 
(2024-12-24, Alfredo Editor , Plaza de Armas QRO (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), junto con sus 71 Centros 
Empresariales y 252 organismos del sector privado, manifestó su oposición a las reformas 
propuestas a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT) y la Ley Federal del Trabajo. Estas modificaciones, señaló la Confederación, 
podrían afectar los derechos laborales y alterar el equilibrio tripartito que caracteriza la toma de 
decisiones en este organismo. 
 

IP analiza acuerdo con gobierno de CDMX para crear fideicomiso obtenido por impuesto 
de nóminas; buscan usarlo para obras 
(2024-12-23, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
Empresarios e industriales analizan un acuerdo con el gobierno de la Ciudad de México crear un 
fideicomiso exprofeso para fortalecer la infraestructura de agua, movilidad y seguridad, el cual 
obtendrá los recursos que se generen por el incremento del 1% al Impuesto Sobre Nóminas. La 
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y la Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco CDMX) informaron que estudian un acuerdo 
sobre el incremento de 1% sobre nómina, de manera que "se destine a fortalecer la 
infraestructura en tres ejes estratégicos: agua, movilidad y seguridad". 
 

CEO Dialogue entre México y Canadá será en enero de 2025: CCE 
(2024-12-23, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) dio a conocer que el próximo 15 de enero de 2025 
se llevará a cabo el CEO dialogue entre México y Canadá. La agrupación empresarial indicó, por 
medio de un comunicado, que México será el anfitrión de una reunión entre líderes empresariales 
de ambas naciones. 
Canal 120 Milenio,24-Horas.mx (Sitio),Canal 120 Milenio,Proceso (sitio),El Financiero, 
 

Concretan aumento de 4.74 para impuestos capitalinos en 2025 
(2024-12-24, Alberto Cuenca, Capital CDMX (Sitio), ) 
La noche de este lunes, la 4T en el Congreso capitalino aprobó el Código Fiscal para 2025 que 
contempla un incremento de 4.74 en todos los impuestos, derechos, productos, tarifas y demás 
contribuyentes que cobra el gobierno de la Ciudad. El decreto se aprobó con 49 votos a favor y 
15 en contra, no sin debates entre el morenismo y los panistas. Estos últimos votaron en contra 
de la propuesta, argumentando, entre otras cosas, que el aumento en el impuesto sobre nómina 
es del 33 por ciento. En respuesta, la diputada de Morena Valentina Batres dijo que los diputados 
se manejan con mentiras, pues Concamín y Canaco ya respaldaron públicamente su apoyo al 
aumento en el impuesto sobre nómina. 
 

Navidad 2024: Este año las cenas navideñas y de año nuevo serán más caras 
(2024-12-24, Redacción, Noticias MVS (Sitio), ) 
Las familias mexicanas tendrán que ajustar sus platillos para la cena de Navidad, pues los precios 
de los alimentos han incrementado su precio considerablemente. De acuerdo con la Anpec, hay 
aumentos en productos que llegan a casi un 20% en comparación con el año pasado, por lo que 
hay quien ha decidido simplificar la cena y solo preparar el plato fuerte y el postre, omitiendo las 
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entradas y el platillo intermedio. Finalmente, la Concanaco, prevé que la celebración de las 
posadas, brindis, la Navidad, el Año Nuevo y las vacaciones dejen una derrama económica de 
560 mil 800 millones de pesos, cifra 8.6% superior a la registrada en 2023. 
 

Incremento de ISN en CDMX a fideicomiso de agua, seguridad y movilidad 
(2024-12-23, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
El incremento del 1.0 por ciento en el Impuesto Sobre Nómina (ISN) en la Ciudad de México será 
destinado en un fideicomiso que será aplicado en agua, movilidad y seguridad, informaron la 
Confederación de Cámaras de Industriales (Concamin) y la Cámara Nacional de Comercio 
(Canaco) por un acuerdo con la Ciudad de México. 
 

Líderes empresariales de Canadá se reunirán con Sheinbaum, días antes de investidura 
de Trump 
(2024-12-23, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
Líderes empresariales de Canadá sostendrán una reunión con la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum, en enero de 2025, días antes de la investidura de Donald Trump para un segundo 
periodo como presidente de Estados Unidos. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) informó 
que una delegación de CEO's de destacadas empresas canadienses visitarán el país, con el 
objetivo de fortalecer las relaciones comerciales, promover la seguridad económica continental y 
fomentar la integración económica de América del Norte. 
Canal 120 Milenio,Canal 40 Adn,Uno TV Noticias (Sitio),Canal 40 Adn,El Sol de Chiapas (sitio), 
 

Ocupación hotelera en Acapulco es del 73.5%: empresarios piden plan de reconstrucción 
(2024-12-23, Redacción, Radio Fórmula (sitio), ) 
A un año del paso del huracán "Otis", que debastó gran parte de Acapulco, y ante el inicio de las 
vacaciones de invierto, la ocupación hotelera del puerto es de un 73.5 por ciento en las tres zonas 
que conforman este destino: Diamante, Dorada y Naútica, de acuerdo con Erick de Santiago, 
presidente de la asociación "Habla bien de Aca". El mes pasado, la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum, se reunió con los empresarios Carlos Slim y Francisco Cervantes, líder del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), y trascendió que el objetivo del encuentro fue dialogar sobre la 
reconstrucción del puerto de Acapulco, tras el paso de los huracanes 'Otis' (2023) y 'John' (2024). 
 

Líderes empresariales se reunirán con Sheinbaum 
(2024-12-24, Redacción, Heraldo de Xalapa, ) 
En medio de los dimes y diretes de funcionarios canadienses contra la participación de México 
en el T-MEC, dirigentes mexicanos y de Canadá de organismos del sector privado se reunirán el 
15 de enero del próximo año. De acuerdo con datos preliminares, el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) y el Business Council of Canada organizan este encuentro que se realizará 
en la Ciudad de México, "con el objetivo de fortalecer las relaciones comerciales, promover la 
seguridad económica continental y fomentar la integración económica de América del Norte para 
consolidar una región más próspera y competitiva". 
 

Piden evitar pérdidas de inversión y empleo en sector servicios, maquila y 
manufacturero 
(2024-12-24, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio), ) 
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La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados 
Unidos Mexicanos (CONCANACO SERVYTUR), el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora 
y Manufacturera de Exportación (INDEX) y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación 
(CANACINTRA), sostuvieron un diálogo con autoridades federales ante el reciente decreto de 
prohibición del Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de 
Exportación (IMMEX) publicado el 19 de diciembre de 2024 en el Diario Oficial de la Federación, 
que afecta a diversas industrias y sectores clave para la economía nacional. 
 

Sectores clave de la economía piden soluciones para evitar pérdidas de inversión y 
empleo en sector servicios, maquila y manufacturero 
(2024-12-24, Redacción, Concanaco CDMX (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados 
Unidos Mexicanos (CONCANACO SERVYTUR), el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora 
y Manufacturera de Exportación (INDEX) y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación 
(CANACINTRA), sostuvieron un diálogo con autoridades federales ante el reciente decreto de 
prohibición del Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de 
Exportación (IMMEX) publicado el 19 de diciembre de 2024 en el Diario Oficial de la Federación, 
que afecta a diversas industrias y sectores clave para la economía nacional. 
 

Más de 500 negocios afectados por Otis reabrieron este 2024: Canaco 
(2024-12-24, Redacción, El Sol de Acapulco (sitio), ) 
Más de 500 negocios han reabierto sus puertas durante este 2024, tras ser afectadas por el paso 
de los huracanes Otis y John en el puerto de Acapulco, según la Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo de Acapulco (CANACO - SERVYTUR). En entrevista con El Sol de Acapulco, 
el presidente de la cámara empresarial, Alejandro Martínez Sidney, reveló que 780 empresas 
sufrieron daños severos por los fenómenos naturales, las cuales hoy en día cambiaron sus giros 
comerciales, cambios de residencia y unas cerraron por la falta de liquidez o reconstrucción. 
 

Presidente de Coparmex rechaza reforma del Infonavit y defiende propiedad privada de 
los fondos de los trabajadores 
(2024-12-23, Iñaki Manero, José Antonio Morales, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias, ) 
Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de la Coparmex, expresó su rechazo a la reforma 
del Infonavit, destacando su naturaleza privada y la propiedad del dinero por parte de los 
trabajadores. Sierra Álvarez enfatizó que los recursos del Infonavit provienen de las aportaciones 
de los empresarios de la iniciativa privada, y no del gobierno, a diferencia del seguro social. A 
pesar de su apoyo inicial al proyecto de construcción de un millón de viviendas, subrayó la 
necesidad de asegurar la protección del dinero de los trabajadores y garantizar la inversión de la 
iniciativa privada. 
 

La Confederación Patronal de la República Mexicana reflexiona sobre los desafíos y 
avances de México en 2024. 
(2024-12-23, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) reflexiona sobre los desafíos 
y avances de México en 2024, un año marcado por reformas, inseguridad y un contexto 
postelectoral. En su análisis, la COPARMEX reitera su compromiso con un México próspero y 
justo, destacando preocupaciones como la sobrerepresentación legislativa y las reformas que 
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impactan la democracia, la economía y la justicia. La organización subraya la urgencia de 
fortalecer la seguridad, garantizar inversiones sostenibles y promover un diálogo entre sectores. 
 

En entrevista, José Rogelio Garza, nuevo presidente de la AMIA, habló sobre los retos de 
su gestión al frente de la AMIA. 
(2024-12-23, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
En entrevista, José Rogelio Garza Garza, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de la 
Industria Automotriz (AMIA), compartió sus perspectivas sobre los retos y oportunidades que 
enfrentará la industria automotriz en México a partir de 2025. Garza Garza destacó la importancia 
de estar preparados para los cambios que puedan surgir, especialmente en temas como la 
electromovilidad y las nuevas tecnologías, incluyendo vehículos híbridos y de hidrógeno. 
También mencionó la necesidad de incorporar de manera justa y equitativa los vehículos de 
origen chino, asegurando que cumplan con los mismos estándares que los vehículos fabricados 
en México. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Grupos terroristas 
(2024-12-24, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
No tengo duda de que las bandas de narcotraficantes en nuestro país se han convertido en 
verdaderas organizaciones terroristas. La violencia que empleaban estaba antes dirigida a sus 
rivales, pero cada vez son más los casos en que agreden a ciudadanos comunes para generar 
terror entre la población. 
 

TREN MAYA 
 

Encargan a ex vocero el Plan de Desarrollo 
(2024-12-24, Natalia Vitela, Érika Hernández, Reforma, . 7) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum informó que será su coordinador de asesores, Jesús Ramirez, 
el encargo de coordinar el Plan Nacional de Desarrollo (PND), que estará listo en febrero. En 
respuesta a los pendientes que se tienen con las comunidades indígenas afectadas por el paso 
del Tren Maya en el sureste de la República, Sheinbaum señaló que en ese documento estarán 
contemplados. 
 

En abril comenzará la construcción de vías férreas al norte 
(2024-12-24, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada, . 16) 
La primera etapa de la construcción de trenes al norte del país se iniciará en abril próximo con 
las rutas de la Ciudad de México a Querétaro, Pachuca e Irapuato, informó la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo. En cuanto a los proyectos ferroviarios en el sureste, refirió que en el caso del 
Tren Maya hay dos pendientes: la llegada de más convoyes (pactada con la empresa que los 
fabrica) e iniciar el servicio de carga. Además, hay asuntos pendientes con las comunidades que 
aprobaron el tren, como la conclusión de espacios públicos, viviendas y otras obras. 
 

Sheinbaum se reunirá en enero con empresas que construyen el Tren Maya 
(2024-12-23, Emir Olivares, La Jornada (sitio), ) 
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La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo indicó que en enero se reunirá con los representantes 
de las empresas que construyen el Tren Maya para analizar los pendientes tanto en la obra como 
con las comunidades que aprobaron el proyecto. En la mañanera de este lunes, a pregunta sobre 
la obra, refirió que cuando se lanzó el proyecto se desarrollaron una serie de acciones en los 
distintos poblados por los que pasan las vías, donde se han hecho vivienda, espacios públicos, 
caminos y otras obras. 
 

Pendientes del Tren Maya se presentarán en enero, asegura Sheinbaum 
(2024-12-23, Noemí Gutiérrez, Fernanda García, El Heraldo de México (sitio), ) 
Los pendientes del Tren Maya que tienen que ver con las comunidades y los caminos serán 
presentados en el mes de enero de 2024, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. En 
la mañanera de este lunes, la mandataria federal detalló que cada 15 días se reúne con las 
personas encargadas del proyecto que inició el expresidente Andrés Manuel López Obrador. 
Pasantes DF CDMX (Sitio), 
 

Tren Maya ofrece dos paquetes turísticos 
(2024-12-24, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
Esta temporada navideña, el gobierno de la Ciudad de México ha lanzado dos paquetes turísticos 
que incluyen un recorrido por el famoso Tren Maya, permitiendo a los viajeros explorar las 
maravillas del sureste del país. Estos paquetes, "Joyas de la Cultura Mexicana" y "Rutas de las 
Maravillas", ofrecen una experiencia única que combina vuelos, hospedaje y visitas a sitios 
emblemáticos. Como parte de esta iniciativa, se ofrecerán descuentos significativos: hasta un 
25% en vuelos y un 50% en pasajes del Tren Maya, aplicables solo para turistas nacionales. Esto 
busca incentivar el turismo interno y facilitar el acceso a estos destinos turísticos. 
 

AIFA 
 

AIFA gana usuarios pero apenas son el 3.3% de los pasajeros del país 
(2024-12-23, Juan Luis Ramos, El Sol de México (sitio), ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ya superó los cinco millones de pasajeros al 
cierre de octubre de este año, esto es, casi tres millones más que en el mismo periodo de 2023, 
no obstante su participación en usuarios dentro de la red nacional de aeropuertos es de apenas 
3.3 por ciento. Datos de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) ubicaron a la terminal de 
Santa Lucía como la octava a nivel nacional en número de pasajeros atendidos entre enero y 
octubre, lo que le significó el avance de dos posiciones en el top 10. 
 

El AIFA vuela hacia el objetivo: mover a 6 millones de pasajeros en 2024 
(2024-12-24, Redacción, Tzuara de Luna, Expansión MX, ) 
Datos de la Agencia Federal de Aviación Civil muestran que la terminal aérea transportó a 5.06 
millones de pasajeros en los primeros 10 meses de este año. El Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) parece haber emprendido el vuelo este año, al superar sus ingresos por encima 
de sus gastos operativos, luego de haberse inaugurado en marzo de 2022. Con ello, este 
aeropuerto, que formó parte de las obras insignia de la administración anterior del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, se vuela para lograr la meta anunciada para este año, de rebasar 
los 6 millones de pasajeros transportados. De acuerdo con los últimos datos de la Agencia 
Federal de Aviación Civil, el AIFA ha movilizado hasta octubre 5.06 millones de pasajeros. 

https://www.efinf.com/clipviewer/c46ab37a994ea6c90a085db06ed11dc9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/47153e522e737a749bbc840680e50596?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8e317a7f4fc2e53b5a266b7222e7a286?file
https://www.efinf.com/clipviewer/22ad151c4114c2ee073da3f645ccfdfc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e74b8a42910b183429a1aad7e67b11ff?file


 

 

 

 

Realizó Gobierno del EdoMéx 1,350 operativos en carril confinado de Mexibús; 4,800 
conductores fueron sancionados durante 2024 
(2024-12-24, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
Las supervisiones fueron realizadas por las secretarías de Movilidad y Seguridad estatal, con el 
propósito de evitar accidentes, salvaguardar vidas y agilizar el servicio de transporte público. El 
Gobierno del Estado de México, encabezado por la Maestra Delfina Gómez Álvarez, realizó 
durante 2024, mil 350 operativos en las cuatro líneas del Sistema del Transporte Masivo Mexibús, 
aplicando 4 mil 800 multas a conductores por invadir el carril confinado. 
 

La Presidenta de México destacó las ganancias del Aeropuerto Felipe Ángeles, 
posicionándolo entre los seis principales aeródromos del país. 
(2024-12-23, Iñaki Manero, José Antonio Morales, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias, ) 
En el programa Panorama Informativo de 88.9 Noticias, la Presidenta de México destacó el 
desempeño del Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA), señalando que está generando ganancias y 
cumpliendo con sus obligaciones financieras, incluyendo el pago de subsidios. La mandataria 
resaltó que el AIFA se encuentra entre los seis aeródromos con mayor afluencia de pasajeros en 
el país. Esta declaración contrasta con las anteriores exaltaciones del gobierno anterior, que 
proclamaba al AIFA como la obra aeroportuaria más importante del mundo. 
 

En entrevista, capitán José Suárez Valdez, habló sobre operaciones que se registran en 
el AIFA. 
(2024-12-23, Paul Lara, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, el Capitán José Suárez Valdez expresó su opinión sobre los recientes comentarios 
de Isidoro Pastor Román, director del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), quien 
mencionó que el aeropuerto ha alcanzado el punto de equilibrio financiero tras dos años de 
operación. El Capitán Suárez Valdez considera esta noticia positiva, destacando que el AIFA ya 
ofrece una opción viable para los pasajeros que viajan desde el Valle de México. Señaló que el 
aeropuerto ha logrado un crecimiento significativo, con más de 9 millones de pasajeros 
transportados y una creciente cantidad de destinos nacionales e internacionales. 
 

Guardia Nacional asegura un arma de fuego en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles y cheques en Toluca, Estado de México. 
(2024-12-23, Víctor González, Canal 120 Milenio, ) 
En una operación de inspección de equipaje de mano en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles, ubicado en Zumpango, Estado de México, elementos de la Guardia Nacional incautaron 
un arma corta y cinco cartuchos. Simultáneamente, en Toluca, personal de la Defensa Nacional 
y la Guardia Nacional confiscó dos cheques por un total de 123,660 dólares, equivalentes a 24 
millones de pesos. Estos incidentes fueron destacados en la conferencia semanal de prensa, 
evidenciando la labor de las fuerzas de seguridad en la prevención del delito y el control de 
armamento en el país. 
Canal 120 Milenio,Canal 4 N+Foro TV, 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
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Sheinbaum garantiza pago a proveedores de Pemex por partes; admite que ha habido 
retrasos 
(2024-12-23, Eduardo Dina, Pedro Villa, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), ) 
Al admitir que ha habido retrasos, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo garantizó que Pemex 
pagará a todos sus proveedores por partes, una en diciembre y otra en enero y febrero del 
próximo año porque hay recursos. "Se va a pagar una parte ahora en diciembre, otra parte en 
enero, otra parte en febrero", refirió Sheinbaum Pardo en su conferencia mañanera de este lunes 
23 de diciembre en Palacio Nacional. [...] Hay recursos para hacerlo y un sistema financiero que 
está trabajando Secretaría de Hacienda", agregó al destacar la producción, exploración, 
refinación y la consolidación de la refinería de Dos Bocas. 
Enlace Radial (Sitio), 
 

Comercios de Tampico resienten en 2024 falta de obra en patios de plataformas 
petroleras 
(2024-12-23, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
La falta de proyectos en patios de plataformas petroleras tanto en los puertos de Tampico y de 
Altamira se reflejan en la actividad económica local, al bajar el dinamismo en la venta de 
productos durante el año a diferencia del pasado, aunado a la migración de obreros del sector 
metalmecánico a otras partes del país, contratados por otras compañías. Se calculan en esta 
localidad más de 4 mil especialistas de la Industria metalmecánica, entre soldadores, paileros y 
tuberos, agremiados a organismos como la CTM. Entre la edificación de la Refinería Dos Bocas, 
más trasladarse a los puertos de Tuxpan y Veracruz, así como las zonas industriales de 
Querétaro y Monterrey, lograron trabajo en los últimos dos años. 
 

En entrevista, Miriam Grunstein, Académica asociada al Centro México, habló sobre las 
deudas en PEMEX. 
(2024-12-23, Alejandro Cacho, Javier Solórzano, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
En entrevista, Miriam Grunstein, académica asociada al centro México The James Baker Institute 
y experta en temas endocréticos, habló sobre los retrasos en los pagos de Pemex a sus 
proveedores. Grunstein afirmó que Pemex es un pagador moroso, con plazos de hasta 240 días, 
lo que afecta no solo a los proveedores directos, sino también a las empresas operadoras 
independientes. Atribuyó parte de esta morosidad a la burocracia engorrosa y la corrupción en el 
sistema de pagos de Pemex, que ha persistido a lo largo de los años. 
 

SICT 
 

Reubicarán a empleados de órganos autónomos 
(2024-12-24, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 1, 17) 
Luego de que se publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto que determinó la 
desaparición de siete órganos autónomos, la presidenta Claudia Sheinbaum reconoció que una 
parte del personal de estos organismos podría ser liquidado. En su momento, el expresidente 
Andrés Manuel López Obrador señaló por su lado que con la desaparición de varios organismos 
autónomos en México, los empleados de estos organismos serán reubicados en las secretarías 
que absorberán las funciones de los organismos desaparecidos, por ejemplo, los trabajadores 
del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) serán trasladados a la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
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Telecomunicaciones, en riesgo: The CIU 
(2024-12-24, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 17) 
El nuevo modelo regulatorio que introduce la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones (ATDT) representa un cambio estructural significativo para el sector, pero 
plantea desafíos relacionados con la fragmentación de competencias y el restablecimiento de 
dobles ventanillas, advirtió The Competitive Intelligence Unit (The CIU). El organismo recordó 
que la reforma en materia de simplificación y las modificaciones a la Ley Orgánica de la 
Administración Pública Federal dividirá las funciones que se otorgaban al Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) entre la ATDT, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) y un nuevo órgano de competencia económica. 
 

¿Qué dice la Ley sobre su operación? 
(2024-12-24, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 17) 
Con las reformas constitucionales se extinguen siete órganos autónomos, por lo que la Secretaría 
de Insfraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), asumirá las funciones del IFT, 
garantizará el derecho de acceso a las tecnologías de la información y comunicación, así como 
los servicios de radiodifusión y telecomunicaciones, incluido el de banda ancha e internet. 
 

Oficial, reforma constitucional que desaparece órganos autónomos 
(2024-12-23, Redacción, IDC Online (Sitio), ) 
El 20 de diciembre de 2024, se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el Decreto 
que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos en materia de simplificación orgánica. Esta reforma tiene como objetivo 
reorganizar y optimizar las funciones de diversos órganos autónomos, transfiriendo sus 
atribuciones a dependencias del Poder Ejecutivo Federal. Los cambios abarcan áreas clave como 
competencia económica, energía, comunicaciones y transportes, medición de la pobreza, acceso 
a la información pública y protección de datos personales. 
 

Siniestros viales son 15% más severos durante fiestas decembrinas 
(2024-12-23, Redacción, Portal Automotriz (Sitio), ) 
Durante la temporada decembrina los siniestros de tránsito aumentan entre 5% y 10% en las 
vialidades mexicanas, de acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de Instituciones de 
Seguros (AMIS); así mismo, la severidad de dichos eventos incrementa entre 10% y 15%. 
Mientras que, de acuerdo con el Anuario Estadístico de Colisiones en Carreteras Federales 2023 
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), las carreteras y/o 
autopistas que registran un mayor volumen de siniestros son las siguientes: 
En el Coche CDMX (sitio), 
 

Accidentes de tránsito aumentan hasta 10 por ciento en diciembre: AMIS 
(2024-12-23, Redacción, Atracción 360 (Sitio), ) 
Los accidentes de tránsito aumentan entre 5% y 10% en nuestro país durante la temporada 
decembrina, según revelan datos recopilados por la Asociación Mexicana de Instituciones de 
Seguros (AMIS). De acuerdo con el Anuario Estadístico de Colisiones en Carreteras Federales 
2023 de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), las carreteras 
y/o autopistas que registran un mayor volumen de siniestros son: Puebla-Córdoba (cuota), 
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Coatzacoalcos-Villahermosa, México-Cuernavaca (cuota), Reforma Agraria-Puerto Juárez, 
México-Querétaro, Querétaro-San Luis Potosí. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

El gobierno pagará deudas de Pemex con proveedores 
(2024-12-24, Emir Olivares, La Jornada, . 14) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reconoció que hay retrasos en los pagos a los 
proveedores de Pemex, por lo que garantizó que estos se liquidarán en tres etapas: una parte en 
diciembre, otra en enero y una más en febrero. "En estos meses se van a cumplir los pagos", 
reiteró en la mañanera de ayer a pregunta sobre el tema. Comentó que como parte de la revisión 
de las distintas áreas de la paraestatal, se encontraron estas deudas. A partir de la reforma 
constitucional reciente que dio a Pemex a la Comisión Federal de Electricidad el carácter de 
empresas públicas y no el de empresas productivas del Estado, se modificarán leyes secundarias 
de la paraestatal para poder hacerla más eficiente, señaló. La mandataria explicó que con la 
reforma energética de Enrique Peña Nieto se crearon subsidiarias y filiales "que representan 
grandes gastos, y sólo ahora que se cambió la Constitución se va a poder integrar a muchas de 
ellas, de nuevo, verticalmente". 
 

Garantizan los pagos de Pemex 
(2024-12-24, N. Gutierrez, El Heraldo de México, . 18) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, adelantó que, en diciembre, y enero y 
febrero del próximo año se pagarán los adeudos a los proveedores de Petróleos Mexicanos 
(Pemex). "Sí, en efecto ha habido retrasos en el pago a proveedores, pero en estos meses se 
van a ir cumpliendo todos los pagos", reconoció en el salón Tesorería de Palacio Nacional. 
Reforma.com (sitio),Reporte Índigo (sitio),Energía Hoy (Sitio),Pasantes DF CDMX (Sitio),ContraRéplica CDMX 
(Sitio),ContraRéplica, 
 

¿Por qué México tiene la gasolina más cara? 
(2024-12-23, Ramsés Pech, Milenio (sitio), ) 
En la actualidad, se consumen en forma diaria aproximadamente 28 a 30 millones de barriles de 
gasolina (4,550 a 4,770 millones de litros) en todos los vehículos que se encuentran circulando 
en el mundo. México tiene la gasolina más cara que otros países de mayor demanda, y donde 
éste ocupa el octavo lugar, y al comparar con el mercado de su mejor socio comercial, los Estados 
Unidos, tiene un sobre costo al mes de noviembre de 8.43 pesos por litro al consumidor final en 
la bomba de la estación de servicio. La disparidad de costos se caracteriza principalmente por 
los impuestos en el orden de los 7.5 pesos. Además que refinar en México es alrededor de 3 
veces más caro comparado con los Estados Unidos. 
Energía Hoy (Sitio), 
 

Adiós a la CNH y CRE; Gobierno consolida funciones en la Sener 
(2024-12-23, Nayeli González, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
El gobierno federal ya hizo oficial la extinción de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) y 
la Comisión Reguladora de Energía (CRE), esto como parte de la estrategia con la que busca 
una “simplificación orgánica”. La mayoría de las funciones de ambos organismos serán 
absorbidas por la Secretaría de Energía (Sener), por lo que regresarán a un modelo similar al 
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que tenían antes de la reforma energética de 2013, por lo que la regulación vigente se va a 
mantener para todos los permisionarios. 
 

En entrevista, Israel Hurtado, presidente de la Asociación Mexicana de Hidrógeno y 
Movilidad Sostenible, habló sobre el potencial y retos del hidrógeno verde en México. 
(Repetición) 
(2024-12-23, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Israel Hurtado, presidente de la Asociación Mexicana de Hidrógeno y Movilidad 
Sostenible, destacó la importancia de la reciente presentación de la Estrategia Industrial de 
Hidrógeno en México. Hurtado enfatizó que esta estrategia es crucial para detonar la industria 
del hidrógeno limpio en el país, promoviendo la descarbonización industrial y la transición 
energética. Subrayó la necesidad de políticas públicas claras y regulaciones que incentiven la 
producción y almacenamiento de hidrógeno verde. Además, mencionó que la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) ha anunciado proyectos de hidrógeno limpio, lo que representa un avance 
significativo para la generación de electricidad. Hurtado también destacó la existencia de 16 
proyectos en desarrollo que producirán hidrógeno limpio, metanol y amoniaco, con una inversión 
total de aproximadamente 20,000 millones de dólares, y subrayó la importancia de crear talento 
y empleos en esta industria emergente. 
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